

## Una visión desde ADM.

***ADM, a new vision.***

**H**onoris causa (locución latina que significa por causa de honor) es un título honorífico que es otorgado por universidades, academias o colegios de profesionistas a personas eminentes; generalmente va antecedido por la palabra «doctor». Es un honor que se da a una persona de reconocimiento social e intachable.

En todo centro de enseñanza superior que se precie, este reconocimiento es otorgado a científicos, investigadores, artistas, humanistas, literatos, y es la mejor manera de mostrar su potencial académico y de investigación.

A iniciativa del Dr. Ricardo Martínez Rider, director de la Facultad de Estomatología de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP), el señor rector de esta institución, maestro en arquitectura Manuel Fermín Villar Ruiz propuso al H. Consejo Directivo Universitario otorgar esta distinción al Mtro. en C. Adalberto Abel Mosqueda Taylor. Con ello se dio inicio a un escrupuloso proceso de evaluación del *curriculum vitae* del candidato, integrándose un jurado evaluador en el que participaron el Dr. Rafael Alfredo Flores García, presidente del Consejo Mexicano de Cirugía Oral y Maxilofacial y ex presidente de la Asociación Mexicana de Cirugía Bucal y Maxilofacial, el Dr. Armando Mansilla Olivares, ahora ex presidente de la Academia Nacional de Medicina, el Dr. Antelmo Abelardo Meneses García, director general del Instituto Nacional de Cancerología, el Dr. Rolando Gonzalo Peniche Marcín, director de la Facultad de Odontología de la Universidad Anáhuac Mayab, ex presidente y fundador de la Federación Mexicana de Facultades y Escuelas de Odontología (FMFEO), así como del Consejo Nacional de Educación Odontológica (CONAEDO), y quien esto escribe, Dra. Laura María Díaz Guzmán, presidenta de la Asociación Dental Mexicana, Federación Nacional de Colegios de Cirujanos Dentistas A.C., representando al gremio nacional tuve el honor de ser parte de este jurado evaluador.

Después de un riguroso proceso de evaluación de su *curriculum vitae*, el pasado 17 de septiembre de 2019 el Dr. Adalberto Mosqueda Taylor recibió el Doctorado Honoris Causa por la Universidad Autónoma de San Luis



**Figura 1.**

Potosí (UASLP) «por sus aportaciones científicas, literarias y de investigación». Este evento tuvo lugar en el marco de una solemne ceremonia en el Teatro del Centro Cultural Universitario Bicentenario, dentro de una sesión solemne del Consejo Directivo Universitario presidida por el Mtro. en Arq. Manuel Fermín Villar Rubio, rector de esta universidad. Fuimos testigos en este acto protocolario la comunidad universitaria, el gremio odontológico y la sociedad potosina en general.

Es para todos motivo de orgullo el hecho de que por primera vez un odontólogo en México reciba esta distinción y es probable que en Latinoamérica este nombramiento sea también único.

El hecho de que un eminente compañero de profesión reciba esta distinción es motivo de gran alegría. Enaltece a la odontología mexicana y abre la puerta para que la labor de otros odontólogos destacados sean distinguidos. Es por ello que hoy en México la odontología está de fiesta.

Tengo el honor de conocer al Mtro. en Ciencias Adalberto Mosqueda Taylor desde hace 40 años y he visto



**Figura 2:** Doctorado *Honoris Causa* al Dr. Adalberto Abel Mosqueda Taylor.

con el paso de los años muy de cerca su crecimiento y desarrollo profesional. Siempre ha sido un individuo muy inquieto, proactivo, que se preocupa y ve por los demás. Siendo estudiante de odontología en la Universidad Autónoma Metropolitana se enroló con sus profesores en la redacción de manuales sobre patología general y siempre participaba como asistente en la implementación de cursos para especialistas de patología bucal.

Hablar del Dr. Mosqueda es referirnos a él como el líder de patología bucal que ha trascendido y rebasado las fronteras de México y Latinoamérica, siendo reconocido por autoridades sobre el tema en América, España y Portugal. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel III (SNI III), ha publicado casi 200 trabajos en revistas internacionales especializadas, indexadas y de alto impacto, ha escrito siete libros, diversos capítulos de libros y ha tipificado una neoplasia de origen odontogénico, honor que pocos tienen en la vida. Ha dirigido múltiples tesis de maestría y doctorado y es de los pocos odontólogos que han ingresado por mérito propio a la Academia Nacional de Medicina, rigurosa con los aspirantes y candidatos a ingresar a esta distinguida institución.

Pero la labor del Dr. Mosqueda va más allá. Ha coordinado el Curso de Especialidad en Patología Bucal

de la Universidad Autónoma Metropolitana, ha sido maestro de muchas generaciones de patólogos bucales destacados y que laboran ahora mismo en universidades mexicanas y de América Latina. Es profesor invitado de diversas universidades iberoamericanas e instituciones de salud, ha coordinado diplomados sobre patología y medicina bucal en todo el país, ejerciendo la docencia de manera tan natural que como bien dicen «hace fácil lo que parece difícil». Ha organizado y presidido congresos internacionales y mundiales sobre estos temas en México. Su liderazgo, la influencia que ha tenido en los docentes de patología bucal en nuestro país es innegable. Es reconocido por todos como el más destacado patólogo bucal mexicano.

Si hablamos de Adalberto como persona también hay mucho que decir. Nació en Taxco, Guerrero, en el seno de una familia numerosa y muy unida; cursó la licenciatura en la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco. Se especializó en patología bucal en la Universidad de Sheffield, Inglaterra, cursando posteriormente medicina bucal en la Universidad Cayetano Heredia, con el Dr. Wilson Delgado.

Sencillo, brillante, gran conversador, amigo de sus amigos, gusta del futbol y del box. Fan como yo, por cierto, del equipo de futbol León.

La odontología mexicana está de fiesta. Ha sido reconocido como uno de los grandes odontólogos de México de todos los tiempos. Debemos todos agradecer a los directivos de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí por la visión de que la odontología mexicana cuenta con personalidades que con su trabajo hacen del nuestro un país mejor. La Asociación Dental Mexicana, Federación Nacional de Colegios de Cirujanos Dentistas nos unimos al júbilo y orgullo de Irma su esposa, sus hijos y sus nietos, sus hermanos, compañeros y amigos, sus alumnos y mentores. Honor a quien honor merece. Con este reconocimiento hemos ganado todos, en especial la odontología mexicana.

**Laura María Díaz Guzmán**  
**Presidente de la Asociación Dental Mexicana**  
**Federación Nacional de Colegios**  
**de Cirujanos Dentistas, AC**  
**ADM Gestión 2018-2019**  
**E-mail: diazlaura@hotmail.com**